

Crise financière : Goldman Sachs demande “pardon”

Article paru le 18.11.2009 sur le site : Le Journal des Finances

La banque américaine a présenté ses excuses pour avoir participé au déclenchement de la crise et a annoncé, avec Warren Buffett, un plan de 500 millions de dollars sur cinq ans pour aider 10.000 PME américaines.

«Nous avons certainement participé à des choses qui n'étaient pas correctes et nous le regrettons. On demande pardon». C'est ce qu'a affirmé le patron de Goldman Sachs (GS), Lloyd Blankfein, qui a tenté d'éteindre la polémique après sa récente interview au quotidien londonien Sunday Times, dans laquelle il disait que les banques avaient «un rôle social» et que la sienne, en particulier, travaillait «au service de Dieu». Des propos qu'il «n'aurait pas dû» dire, à-t-il plus tard avoué.

Les excuses de la banque d'affaires arrivent à un moment où celle-ci est soumise à une pluie de critiques. Goldman Sachs a en effet été au cours des 9 premiers mois de l'année la banque la plus profitable du Nyse et a déjà provisionné 16,7 milliards de dollars pour récompenser ses traders et ses cadres. Soit environ plus de 500.000 dollars de prime par salarié. Des sommes jugées astronomiques par les Américains, mais que Blankfein défend par le fait de ne pas vouloir perdre ses «talents à cause d'une modification des méthodes de rémunération».

Du coup, essayant de se rapprocher de ses principes humanitaires et du «rôle social» qu'il défend, Blankfein a indiqué que sa banque allait débloquer 500 millions de dollars pour venir en aide à 10.000 petites entreprises américaines. Une initiative menée en collaboration avec le milliardaire Warren Buffett, qui co-dirigera le panel chargé de superviser l'entière opération. Dans la pratique, Goldman Sachs mettra à disposition tous les ans 100 millions de dollars, soit environ ce qu'il gagne au cours d'une journée de bon trading ! Le Financial Times précise qu'au cours du troisième trimestre, la banque d'affaires a enregistré 36 jours au cours de laquelle ses traders ont gagné quotidiennement plus de 100 millions de dollars...